

### Après la rue, le défi du retour à une vie « normale »



Violette, après plusieurs années dans la rue, profite de la vue depuis son appartement à Paris, le 27 décembre 2018. Lucas Barioulet pour Le Monde. LUCAS BARIOULET POUR "LE MONDE"

La rue n'est une place pour personne. Chaque année, des milliers de femmes et d'hommes qui y ont galéré (1) durant un temps plus ou moins long finissent par retrouver un toit et une vie presque normale. En 2017, 27 500 sans-abri ont pu disposer de nouveau d'un toit, souvent grâce aux associations. Cette vie d'après la rue n'est cependant pas simple car l'expérience, même si elle a été de courte durée, marque à jamais.

En février et mars 2017, Kevin Petit, 23 ans, a erré dans les rues de Lille, dormant ou plutôt s'assoupissant (2) dans le métro sans jamais vraiment trouver le repos : « *J'ai appris beaucoup de choses. D'abord, à supporter le regard des passants qui ne te calculent pas, qui te méprisent : tu te sens une poubelle ! Ensuite, qu'il y a beaucoup de choses dont on peut se passer, la télé, la voiture, la box... La rue m'a purgé (3). Mais aussi qu'on ne peut compter que sur soi-même, qu'il faut avoir un moral d'acier pour ne pas se laisser aller.* »

Son frère l'a finalement hébergé et mis en contact avec le Collectif des SDF de Lille qui l'a non seulement relogé rapidement en colocation, mais aussi embauché (4) dans le cadre du service civique comme permanent de l'équipe des maraudes (5). « *J'adore ce boulot, j'adore partager et je sais parler avec ceux que nous rencontrons.* » C'est l'esprit de cette association, fondée en 2011 par deux anciens sans-abri. Ils appellent cela « la pair-aidance ».

Isabelle Rey-Lefebvre. *Le Monde*. Publié le 18/01/2019.

Texte adapté : [https://www.lemonde.fr/societe/article/2019/01/18/apres-la-rue-le-defi-du-retour-a-une-vie-normale\\_5410755\\_3224.html](https://www.lemonde.fr/societe/article/2019/01/18/apres-la-rue-le-defi-du-retour-a-une-vie-normale_5410755_3224.html)

#### Lexique :

- (1) Galérer : vivre au jour le jour sans avoir de ressources assurées.
- (2) S'assoupir : plonger dans un sommeil peu profond.
- (3) Purger : dépuré, nettoyer.
- (4) Embaucher : recruter, engager quelqu'un contre un salaire
- (5) Maraude : rondes pour fournir de l'aide.

**Exposez le sujet soulevé par le document ci-dessus. Vous présenterez votre opinion sur le sujet de manière argumentée et vous la défendrez si nécessaire.**

#### Quelques questions qui pourront vous aider :

- « La rue n'est une place pour personne ». Expliquez cette affirmation.
- Pourquoi ce qui a été vécu comme une expérience difficile marque à jamais ? Que peut-on apprendre d'une telle expérience ?
- « La rue m'a purgé » affirme Kevin Petit. Qu'est-ce qu'il veut dire par là ?
- D'après Kevin Petit, pourquoi faut-il avoir un moral d'acier pour ne pas se laisser aller ?
- Que pensez-vous de ce que l'association d'aide aux SDF appelle la « pair-aidance » ? À quoi sert-elle ?